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本报讯（记者 蔡佳佳 童伟）6月

30日，市第十七届人大常委会第二

十七次会议召开，市人大常委会主任

应希克主持会议并讲话，副主任项金

敏、周晓华、吴功宜、黄陈跃、张海飞、

池万松参加会议。

会议听取和审议了市政府关于

重大水利工程建设情况的报告、关于

2024年度地方政府债务管理情况的

报告和市人大常委会调研组的调研

报告；听取和审议了市商务局、市应

急管理局、市体育事业发展中心工作

评议情况的报告和市人大常委会评

议调查组关于三个部门工作评议情

况的调查报告；听取和审议了市政府

关于电力供应、渔业发展、产业项目

建设审批提速提效、医疗保障等工作

情况报告审议意见落实情况的报告，

部分温州市人大代表履职情况报告。

会议对市商务局、市应急管理

局、市体育事业发展中心2023年以

来的工作情况，以及有关审议意见落

实情况进行了满意度测评。

会议表决通过了瑞安市23个乡

镇（街道）履行职责事项清单（涉及政

府履职事项）、瑞安市2025年市级财

政预算调整方案以及相关人事议案。

会议决定任命李剑锋为瑞安市

人民政府副市长（代理市长职务）。

应希克为新任命人员颁发了任命书，

并主持举行宪法宣誓仪式。

会上，应希克传达了全省全过程

人民民主人大基层实践经验交流会

精神，要求我市各级人大按照省人大

常委会统一部署，因地制宜细化实施

方案，创造性抓好贯彻落实。应希克

强调，市政府和相关部门要认真研

究、落实好市人大常委会审议意见要

求，切实抓好重大水利工程建设、地

方政府债务管理等审议意见及部门

工作评议整改意见的落实。相关工

委要加强跟踪监督，确保审议意见真

正落到实处、见到实效。

市委副书记、副市长方烨，副市

长谢钦巨、王渊，市监察委员会、市人

民法院、市人民检察院等单位相关负

责人列席会议。此外，会议还开展了

以《中华人民共和国防洪法》为主题的“会前学法”

活动。

本报讯（记者 张森）6月29日上午，

瑞湖高速君子石2号隧道成功爆破贯

通，这是瑞湖高速全线首座贯通的隧道，

标志着这一重大交通工程取得阶段性突

破，为全线如期通车奠定坚实基础。

9时30分，在瑞湖高速君子石2号

隧道内，爆破技术员按下起爆按钮，全

长594米、净宽14.5米、净高5米的君

子石2号隧道顺利完成贯通作业。记

者在现场看到，2台大型装载机和多辆

自卸货车正紧张有序地进行联合作业，

清运爆破产生的隧道洞渣。

浙江交工瑞湖高速二标段隧道现

场负责人袁江鹏说：“君子石2号隧道

以四级围岩为主，占比高达90%，在爆

破施工的过程中，我们根据现场的围岩

情况及时调整爆破参数，优化炮眼间

距，确保爆破效果。”

据了解，瑞湖高速二标段全长约

9.1公里，涵盖8处隧道以及路基、桥梁、

互通工程等建设内容，总投资18.8亿

元。该标段隧道工程于去年11月开始

施工，隧道长度折合单侧超9公里。除

已贯通的君子石2号隧道外，云顶山隧

道左洞、右洞也在有序施工中。袁江鹏

说：“隧道采用从进口向出口单向掘进

的方式，在隧道爆破完成之后，后续将

同步跟进仰拱、二次衬砌和隧道路面的

施工。”

瑞湖高速是我市首个纳入国家“十

四五”102项重大工程项目储备库和省

“千项万亿”工程的重点项目，总投资约

189.34亿元，路线全长约37.2公里，是

我市迄今投资规模最大、实施里程最长

的高速项目。

市高速公路工程建设中心工程科

科长高明赞说：“瑞湖高速预计在2028

年建成通车，它是瑞安东西走向的一条

大通道，将结束湖岭镇不通高速的历

史。届时，瑞安市区到湖岭镇的行车里

程，将从现在的 50分钟缩短到 20分

钟。同时，这条高速

将串联甬莞高速、沈

海高速和温州绕城

高速，进一步完善高

速公路网，使高速公

路网络之间的联系

更加密切。”

本报讯（记者 周小玲 杨洋）2025

年7月1日，我们迎来中国共产党成立

104周年。国旗教育馆在这一天迎来

了络绎不绝的参观者，来自温州各地的

多批次党员团体专程前来开展主题党

日活动，重温入党誓词，在庄严的国旗

下感悟初心，汲取前行力量。

当日上午，来自鹿城、平阳、龙湾等

地及我市各机关、企事业单位，社区的

多支党员队伍，秩序井然地参观学习。

在讲解员的带领下，党员们通过珍贵的

史料图片、实物展陈和多媒体技术，了

解国旗诞生史和国家发展史，培养深厚

的爱国主义情怀。

来自平阳、党龄31年的退役军人曾

国兵，在参加馆内升旗仪式后难掩内心

激动。他所在的公司每年“七一”都会举

行主题活动，今年公司将活动地点选在

了国旗教育馆。当五星红旗冉冉升起

时，曾国兵目光如炬，心潮澎湃，往昔军

旅岁月的热血记忆与此刻的庄严交织，

让他感慨万千：“作为退役军人，每次看

到升旗仪式，我的心情都特别澎湃。”

83岁的退休教师黄世珍，已经是第

六次来到国旗教育馆。“每一次参观都

有新感悟。中国共产党的领导让国家

日益强盛，我对党的这份热爱随时间流

逝而愈发深厚。”他说。

当天，还有许多市民自发前来，重

温历史。据统计，6月25日以来，共有

1274人参观国旗教育馆；“七一”当天，

国旗教育馆共接待15批次团队游客。
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市领导“七一”慰问老党员

送上党组织的关怀和温暖
本报讯（记者 黄丽云 林长凯 周小

玲 蔡鹏程 实习生 叶真惠）一句句暖心

话语，一次次贴心问候，将党组织的关

怀传递到党员的心坎上。连日来，李

坚、李剑锋、应希克、施巨耀、徐龙升、方

烨等市领导分赴各地看望慰问老党员、

困难党员等，向他们送上节日的问候和

诚挚的祝福，让党员们深切感受到党组

织的温暖。

7月 1日，市委书记李坚，市委常

委、组织部部长罗明一行首先来到安阳

街道兴隆社区，看望慰问老党员陈金

豹，为他佩戴“光荣在党50年”纪念章，

与老人一同追忆入党初心。75岁的陈

金豹于原瑞安市高压开关二厂退休，身

为一名钳工的他培养了众多学徒。退

休后，他始终以党员标准严格要求自

己，发挥余热。李坚说，老党员是党的

宝贵财富，他们用一生践行入党誓言，

为年轻党员树立了标杆。各地各部门

要弘扬伟大建党精神，组织引导更多老

党员发挥政治优势、经验优势、威望优

势，多做强信心、聚民心、暖人心的工

作，唱响初心尽绘夕阳红的时代旋律，

为推动高质量发展和高效能治理献智

出力。

随后，李坚一行来到玉海街道东镇

社区，看望慰问困难党员胡可可。胡可

可身患横贯性脊髓炎，医疗支出较大，

家庭负担较重。李坚反复叮嘱，党组织

就是她的坚强后盾，有困难一定要及时

向党组织反映。李坚强调，要时刻把困

难党员的冷暖放在心上，落实好各项帮

扶政策，积极主动为他们排忧解难，让

他们切实感受到党组织的温暖。

6月30日，市委副书记、代市长李

剑锋首先来到莘塍街道前埠村看望慰

问老党员余凤柱。余凤柱1975年2月

入党，今年党龄已满50年，他坚定的党

性和长期为村庄发展默默奉献的精神，

值得广大年轻党员学习。李剑锋为老

人送上“光荣在党50年”纪念章，感谢

他为党的事业发展作出的贡献，并详细

询问其生活起居和身体健康情况。李

剑锋说，老党员是我们党奋斗历程的见

证者、参与者、奉献者，广大党员干部要

以老党员为榜样，不忘初心、牢记使命，

继承和弘扬党的光荣传统、优良作风，

以实际行动推进各项社会事业不断向

前发展，让党的事业薪火相传。

李剑锋一行还来到东山街道向阳

社区，看望慰问困难党员张志高。今年

81岁的张志高是一名退役军人。李剑

锋关切询问老人的身体状况和家庭生

活情况，祝福老人身体健康，并叮嘱家

属要照顾好老人生活起居，街道、社区

干部要多多帮助老党员解决生活中的

实际困难，让他们进一步感受到党组织

的温暖和关怀。

7月1日，市人大常委会主任应希

克赴上望街道薛前村、塘下镇海北村

老人公寓，走访慰问生活困难老党员

李志章、黄瑞友，送上党组织的关怀与

节日问候。应希克将慰问品一一递到

老党员手中，与他们热情交谈。应希

克关切询问老同志们的身体健康状

况、日常起居和生活需求，认真倾听他

们的心声与经历。看到老人们精神矍

铄，应希克十分欣慰，叮嘱大家要保重

身体，保持乐观心态，安享幸福晚年，

并送上“健康长寿、乐享百岁”的美好

祝愿。

6月28日，市政协主席施巨耀一行

先后来到林川镇和潘岱街道，分别看望

困难党员方秋梅和袁洪林，与他们亲切

交谈，关切询问其身体、生活状况。施

巨耀仔细了解他们的医疗保障、康复情

况与实际困难，鼓励其保持乐观心态，

安心养病，并叮嘱属地干部要常登门、

多解难。施巨耀说，老党员是宝贵财

富，关心爱护困难党员是各级党组织义

不容辞的责任。相关镇街要用心用情

解决党员急难愁盼问题，将党的关怀真

正送达到每位需要帮助的同志。

市委副书记、社工部部长、政法委

书记徐龙升先后来到莘塍街道和塘下

镇，走访慰问困难党员江旺通和周梅

红。徐龙升为他们送上了节日的问候，

详细询问他们的身体状况、生活保障等

情况，并叮嘱老人要保重身体，嘱咐当

地干部要持续关注困难党员的生活需

求，落实好帮扶政策，积极为他们排忧

解难，切实将党组织的温暖和关怀送到

每一个党员的身边。

7月1日，市委副书记、副市长方烨

走访慰问马屿镇中华人民共和国成立

前老党员林化早，为革命前辈送去党组

织的关怀与节日祝福。在老党员家中，

方烨与老人及其子女促膝长谈，详细询

问身体状况和生活情况，共忆革命岁

月。方烨说，老党员用热血青春书写了

共产党人的初心使命，各级党组织要落

实好生活照顾与精神关怀，让老党员安

享幸福晚年。


